

Et si nos monuments prenaient feu...

Par Raphaël Cand

MORGES | CATASTROPHE

Quelles sont les chances qu'un incendie comme à Notre-Dame de Paris ait lieu chez nous? Les autorités sont-elles prêtes? Tentative de réponses.

Lundi 15 avril 2019, une date qui restera gravée dans l'histoire de la France. Peu avant 20 heures, alors que les flammes ravagent la cathédrale Notre-Dame de Paris, la flèche de l'édifice, qui culmine à 93 mètres de haut, s'effondre. À proximité du drame, on entend des cris et des pleurs jaillir de la foule réunie pour assister à ce triste spectacle. Grâce au travail des pompiers, l'incendie est finalement maîtrisé dans la nuit. Mais les dégâts sont considérables et de nombreuses années seront nécessaires pour reconstruire la demeure de Quasimodo.

Face à cette catastrophe, on ne peut s'empêcher de verser une larme, mais également de se demander si nos «Notre-Dame» à nous – le Temple, le Château ou l'Église St-François-de-Sales – pourraient partir si facilement



Ces dernières années, les sapeurs-pompiers ont organisé plusieurs exercices d'envergure. Haenni / SIS Morget

en fumée. «On sait d'expérience que si un incendie se déclarait au Château de Morges, il pourrait rapidement prendre de l'ampleur en raison des matériaux qui y sont présents», explique le Major Thierry Charrey.

Le commandant du SIS Morget relativise tout de même

les chances qu'un tel événement se produise dans la région: «En situation d'exploitation normale, le risque que cela arrive est très faible. Même si on ne connaît pas encore les causes du sinistre de Notre-Dame de Paris, il semble justement que cela soit lié à des travaux. Et dans le cas où un

incendie se déclarait tout de même dans un monument morgien, le personnel est suffisamment formé pour éviter le pire.»

Cellule de crise

Les sapeurs-pompiers ont organisé plusieurs exercices d'envergure ces dernières années



se verrait rapidement renforcé par des combattants du feu de Lausanne, voire d'autres villes si nécessaire. La cellule de crise morgienne serait également activée. «Un incendie au Temple nous forcerait probablement à établir un périmètre d'évacuation et à reloger des habitants, hypothétise le secrétaire municipal de la commune, Giancarlo Stella. Au Château, il faudrait s'occuper d'assurer la sauvegarde des œuvres.»

On sait d'expérience que si un incendie se déclarait au Château, il pourrait vite prendre de l'ampleur

Comme c'est le cas pour les trésors qu'abritait Notre-Dame, les objets de valeur se trouvant à l'intérieur des monuments morgiens ont été recensés par la Protection civile et possèdent chacun une fiche d'identité. «En cas de sinistre, nous devons nous référer à ce document pour définir ce qui doit être évacué en premier», indique Thierry Charrey. Pas question cependant de révéler quelles sont ces pièces à sauver prioritairement. Les responsables du Château ne souhaitent en effet pas attirer l'œil de personnes mal intentionnées en énonçant la liste des objets les plus précieux. ■